



令和2年度

蛸島小だより

11月



見守られている幸せ

校長 西 敏之

本校児童は、日頃よりご家庭・地域の皆様から、たくさんのご支援をいただいております。

10月4日（日）には、蛸島小学校鼓笛パレードを行いました。今年は新型コロナウィルス感染症のため、創立記念行事とはなりませんでしたが、地域の皆様に、蛸島っ子の元気な姿をご覧いただく機会となりました。例年よりパレードのコースを短縮したとはいえ、「演奏しながら歩くのは、大変だった。」という言葉が子ども達から聞かれました。パレードでは、そんな思いを感じさせない凛々しい姿で最後まで行うことができました。これも、沿道での多くの皆様の温かいご声援が、子ども達の底力を引き出してくださいました。



また、同日、運動会も実施することができました。5・6年生は「笑顔で終われる運動会にする」というめあてを立て、「下級生に声をかけて教えてあげる」「応援する」「友達のいいところを見つける」ことを心がけて取り組みました。下級生も自分のめあてを立てて頑張りました。ご家族の皆様に“見守られる”中で、生き生きと競技や係の仕事する姿を披露してくれました。



運動会を振り返って心に残ったこととして、児童が作文の中で、次のように書いていました。「障害物競走の準備です。○○さんと下級生と一緒に準備を頑張ってできましたし、報告もできました。」また、別の児童は「生活委員の仕事で順位をちゃんと言えたことと、人に分からなきことを教えてあげられたことです。運動会前に決めためあてを守れたからです。」と書いていました。“勝負への思い”もあったことと思いますが、自分の役割を強く意識して取り組んだことに成長を感じました。皆様の前で、しっかり仕事ができたことは、大きな達成感を味わうことになったと思います。

10月8日（木）には、珠洲警察署長をお迎えして防犯標語表彰式・防犯農園の芋掘りがありました。子ども達が懸命に土を掘ると、大きなサツマ芋が次から次へと、たくさん出できます。子ども達からは「掘っていいたら、いっぱい芋がついていた。」「曲がっているサツマ芋もあって面白かった。」「みんなのために育ててくれて、ありがとうございます。」という声が聞かれました。蛸島地区防犯委員の皆様が、畑づくりから水やり・除草作業、イノシシよけの柵作りまで、尽力していただいたお陰で、楽しいひと時を過ごすことができました。子ども達が“見守られている”と感じる機会になりました。



この他にも、キリコ太鼓教室でのご指導や見守り隊・婦人会・保護者の皆様による交通安全街頭指導等、子ども達が地域の皆様に見守られていることを実感する機会がありました。

人は誰かに“見守られている”という実感があれば、元気がでます。辛いことがあっても歯を食いしばって頑張れるものです。反対に“見放された”と感じた時、どんなに心の強い人であっても頑張ろうとする力が湧いてきません。ましてや子ども達には、常に周囲から“応援しとるぞ”“大丈夫やぞ”等のメッセージ（言葉かけ）が大切だと思います。今後とも、子ども達を家庭・地域・学校で温かく見守っていただきたい（いきたい）と思います。

“ふるさと”の次代を担う、大切な子ども達のために、よろしくお願ひ致します。

防犯標語表彰・防犯農園芋掘り体験



10月8日（木）に防犯標語表彰式と防犯農園でのサツマ芋掘りが実施されました。

珠洲警察署長様、生活安全課の皆様、紅谷蛸島地区防犯委員長が来校され、入賞した5名の児童に賞状を渡してくださいました。入賞した標語を紹介します。

<最優秀賞>	きをつけて なれたみちこそ あぶないよ	1年	能村	泰雅
<優秀賞>	ちょっとまで！ ちゃんとやってね！ 鍵確認!!	4年	川坂	南葵
<入選>	あいさつが 地域を守る 小さな種	6年	番匠	泰雅
	「おぼえてる？」 しらないえがお ひそむわな	1年	寺田	夏絵
	あいさつで ふしん者ふせぐ 蛸島町	5年	川坂	凌牙



表彰式の後、防犯農園へ移動し芋掘りが行われました。子ども達は大きく成長した芋を掘り起こし、歓声を上げていました。とれたサツマ芋は、長寿園・美笑苑・保育所さんに届けました。学校給食やなかよし会でも使わせていただきます。蛸島地区防犯委員会・公民館・少年補導員等、多くの皆様、ご協力をありがとうございました。

太鼓教室

10月13日（火）、室谷美恵子様、洲崎普美代様、田中佑里恵様が来校され、2回目の太鼓教室が行われました。2回目とあって、今年から参加している1年生もぐんぐんと上達しています。11月14日（土）に開かれる学習発表会での発表に向けて練習を重ねています。



避難訓練



10月19日（月）、地震後の津波を想定し避難訓練が行われました。蛸島小学校では、津波が予想された場合の避難先は車坂を登り切った場所となっています。6年生を先頭に5分ほどで避難を終えることができました。更に「地震から命を守る」等の動画を視聴しました。避難訓練を通して、児童は自分の命は自分で守ることの大切さについて学ぶことができました。ご家庭でも、ぜひ「もしものとき」について話し合ってみてください。

和菓子作り講座



10月15日（木）に3～6年生が和菓子作りに挑戦しました。県職業能力開発協会の事業です。まずは「コスモス」と「山土産（栗）」の生菓子を2つ自分たちで作りました。その後、プロの職人が和菓子「ハサミ菊」を作成するところを見せていただき、そのプロの技に見入っていました。



学習発表会のご案内



11月14日（土）9:30～12:00頃
場所 蛸島小体育馆

1	開会の言葉	5年
2	全合唱 世界がひとつになるまで	全校
3	劇 なぞなぞの好きな女の子	2年
4	劇 大きなかぶ	1年
5	職員 ?（お楽しみ）	職員
6	劇 じゅげむ	3・4年
7	太鼓奏 キリコ太鼓	伝承太鼓教室
8	太鼓奏 子ども山王太鼓	伝承太鼓教室
9	劇 (お楽しみ)	5・6年
10	閉会の言葉	6年

11月の主な行事予定

2日（月）	学校公開	～6日
		（いしかわ教育ウィーク）
4日（水）	6限クラブ	
5日（木）	5限授業参観	学校説明会
10日（火）	5限太鼓教室	交通安全街頭指導
13日（金）	安全点検日	
14日（土）	学習発表会	
16日（月）	振替休業日	
18日（水）	3・4年生き物観察会発表会	
20日（金）	交通安全街頭指導	朝の読み聞かせ：どんぐりさん
25日（水）	集金日	
30日（月）	指導主事訪問	



本年度は、参観される方をご家族のみとします。